

新発田市教育委員会令和4年12月定例会 会議録

○ 議事日程

令和4年12月8日（木曜日） 午前9時30分 開 会
豊浦庁舎 2階 教育委員会大会議室

日程第1 会議録署名委員の指名について

日程第2 前回定例会会議録の承認について

日程第3 教育長職務報告

日程第4 議事

議第33号 専決処分の承認について

（令和4年度新発田市一般会計12月補正予算について）

日程第5 その他

・令和5年度学校給食単価の改定について

○ 会議に付した事件

議事日程に同じ

○ 出席者

工 藤 ひとし 教育長
関 川 直 委員（教育長職務代理者）
笠 原 恭 子 委員
村 川 孝 子 委員
山 崎 由 紀 委員

○ 説明のため出席した者

教育次長 鶴 卷 勝 則
教育総務課長 橋 本 隆 志
学校教育課長 小野沢 謙 一
学校教育課教育センター長
中 野 隆 一
文化行政課長 山 口 幸 恵
中央図書館長 庭 山 恵
生涯学習課長 井 浦 智 明
青少年健全育成センター所長兼児童センター所長
古 田 潤 子

○ 書 記

教育総務課長補佐 本 田 陽 子
教育総務課教育総務係長
杉 林 直 樹

○ 議 事

○工藤教育長

ただいまから、教育委員会令和4年12月定例会を開会いたします。
はじめに、「日程第1 会議録署名委員の指名について」であります。関川教育長職務代理者を指名いたします。よろしくお願いいたします。
続きまして、「日程第2 前回定例会会議録の承認について」に移ります。既に送付してあります会議録について、質問等はございますか。

○工藤教育長

ないようですので、承認の方の挙手をお願いいたします。

○工藤教育長

挙手全員でありますので、11月定例会の会議録は承認されました。
続きまして、「日程第3 教育長職務報告」を行います。職務報告については、既に送付してあります「教育長職務報告（令和4年11月1日～令和4年11月30日分）」の通り報告いたします。
委員の皆様から御質問等がございましたら、お願いいたします。

○工藤教育長

ないようですので、教育長職務報告につきましては、報告のとおりとしてよろしいでしょうか。

○工藤教育長

異議なしと認め、教育長職務報告は承認されました。
それでは「日程第4 議事」に移ります。
「議第33号 専決処分の承認について(令和4年度新発田市一般会計12月補正予算について)」の審議を行います。鶴巻教育次長から説明をお願いいたします。

○鶴巻教育次長

議第33号について御説明させていただきます。
令和4年度新発田市一般会計12月補正予算のうち教育委員会所管分について専決処分とさせていただき、市議会12月定例会への議案上程を行ったものであり、教育委員会にて専決処分の承認を得たいというものであります。内容につきましては、議案の3ページを御覧ください。
はじめに、下段の歳出について、4ページにかけて全課共通となりますが、説明欄に「光熱水費高騰による経費の増額」と記載のある事業につきましては、電気料金及びガス料金の高騰による光熱水費不足分を計上するものであります。次に、光熱水費以外の補正について御説明させていただきます。

はじめに教育総務課所管分です。「小学校施設維持管理事業」及び1つ飛びまして「中学校施設維持管理事業」につきましては、令和5年度の特別支援学級児童・生徒の増加に伴い、教室の間仕切りやエアコンの設置等、校舎の改修が必要となる学校の整備に要する工事費の増額補正を行いたいというものであります。次に、上から6番目の「豊浦小学校整備事業」及び「猿橋中学校グラウンド整備事業」につきましては、いずれも令和4年度と5年度の2か年の工事であり、令和5年度当初予算に第2期工事費を計上する予定でありましたが、国から事業の前倒しの内示をいただいたことから、第2期工事を今年度に前倒しして行いたいというものであります。国庫補助3分の1のほか、各事業に学校施設整備事業債を充当することとしております。

次に文化行政課所管分です。「市民文化会館総務費」につきましては、正規職員の療養休暇代替に係る会計年度任用職員の報酬等であります。

4ページを御覧ください。生涯学習課所管分です。上から2つ目の「成人式開催事業」につきましては、今年度の式典開催に伴う感染症対策といたしまして、対象となります方々に送付する抗原検査キットの購入経費を計上させていただいたものであります。次の「紫雲寺地区公民館・分館維持管理事業」及び1つ飛びまして「加治川地区公民館・分館維持管理事業」につきましては、いずれも正規職員の療養休暇代替に係る会計年度任用職員報酬等であります。歳出は以上です。

戻りまして3ページ上段の歳入になります。教育総務課所管分のみであります。

「学校施設環境改善国庫交付金」及び「義務教育施設整備事業債」につきましては、先ほど歳出で御説明いたしました「豊浦小学校整備事業」及び「猿橋中学校グラウンド整備事業」にそれぞれ充当する国補助金及び市債であり、第2期工事の前倒しに伴い、増額分を計上したものであります。歳入は以上です。

次に、4ページ下段を御覧ください。下から2段目の「地方債の補正」及び最下段の「繰越明許費の設定」であります。

教育総務課所管分のみであります。今ほど御説明いたしました「豊浦小学校整備事業」及び「猿橋中学校グラウンド整備事業」の第2期工事の前倒しに伴い、借入れを行う市債の額が変更になることから、地方債の借入限度額を変更させていただきたいというものであります。

また、この2つの事業に関する工事は年度内で終了することができないため、補正計上いたしました事業費の全額を次年度に繰越しさせていただきたいというものであります。説明は以上です。

○工藤教育長

光熱水費だけでも1億円を超える金額を補正しなければならない状況で、本当に大変な高騰です。議第33号について、御質問等がございましたらお願いいたします。

○工藤教育長

ないようですので、「議第33号 専決処分の承認について(令和4年度新発田市一般会計12月補正予算について)」は承認することとしてよろしいでしょうか。

○工藤教育長

異議なしと認め、議第33号は承認されました。
続きまして、「日程第5 その他」に入ります。

「令和5年度学校給食単価の改定について」橋本教育総務課長から説明をお願いいたします。

○橋本教育総務課長

「その他資料」を御覧ください。「令和5年度学校給食単価の改定について」の説明をさせていただきます。物価高騰の影響を受け、現在の学校給食の単価では学校給食の目的とする質・量の維持が困難な状況になってまいりました。今年度は国の緊急支援の交付金を活用しまして、値上げをせずに市が給食費の補填を行い、質・量を維持しております。1食あたり20円程度であります。この対応は今年度限りとなりまして、来年度から値上げをせざるを得ない状況です。内容については、市内全小・中学校の校長先生及びPTA会長、幼稚園は1園ですが、各代表の方に御出席いただく学校給食協議会で御承認をいただいたところであり、金額は表に記載のとおり、改定後は小学校が305円、中学校が366円、幼稚園が302円ということで、概ね8%の増額となります。参考までに年間の給食費の総額は、小学校が4,370円、中学校が5,130円、幼稚園が4,180円の増額となります。算定根拠といたしましては、毎月発表される消費者物価指数が、本年10月現在、令和2年に比べて8%増加しております。今後更に上昇が見込まれるところですが、学校給食の食材調達や献立作成を担当していただいている栄養教諭の先生方と協議を行い、8%値上げすれば何とか質・量を維持していけるという御回答をいただきましたので、この額で提案させていただいたところがあります。学校給食協議会の保護者代表であるPTAの会長さん方からは、「やむを得ない」という御意見や「物価はもっと上がるのではないか。もっと上げてやむを得ないのではないか。」という御意見もありました。また、今年度は国の財源で市が支援しておりますが、「1人親世帯等の支援を市の方で検討してほしい」という御意見もありました。値上げ自体については御承認をいただいております。なお、物価下落はまだ見通せませんが、給食単価は毎年度、実情に合わせて現状維持、値下げ、値上げを検討して決めております。令和5年度の単価は記載のとおりとし、令和6年度以降は毎年度、物価状況、消費者物価指数等を踏まえて、協議することになっております。説明は以上です。

○工藤教育長

この件について、御質問等がございましたらお願いいたします。

○工藤教育長

全ての品物が値上りしている中で御努力いただき、現在の給食単価で運営してきましたが、やはり無理があるということで、値上がりすることとなりました。今年度は緊急支援ということで市の財政で補うこととなります。物価が下がればいいですが、予想では上がっていくだろうということです。来年度は国の方で補填していただければありがたいですが、市単独の補填はなかなか厳しい状況なので、値上がりせざるを得ないということです。

御質問等がないようですので、説明のとおり御了承願います。

続きまして、教育委員会の今後の日程について、橋本教育総務課長から説明をお願いいたします。

○橋本教育総務課長

「教育委員会の今後の日程（予定）」について御説明いたします。本日現在ということで、上から3つは既に御案内している日程であります。4行目の2月21日以降が新たな日程となっております。

2月21日の火曜日、9時30分から、この部屋を出て右側の会場である小会議室で、県職員の人事案件を審議する臨時会を予定しております。3月7日の火曜日、9時30分からは、教育委員会の定例会をこの会場で予定しております。3月3日の金曜日が中学校の卒業式、3月24日の金曜日が小学校の卒業式の日程ということであります。また、詳細は未定であります。3月19日の日曜日に当市の成人式を市民文化会館で実施する計画で、現在実行委員会の方で進めております。なお小・中学校卒業式及び成人式の教育委員の皆様のお出席対応については、新型コロナウイルス感染状況等を踏まえて決定後、改めて御案内をさせていただくことといたしますので、日程の方だけ御承知おきいただきたいと思います。説明は以上です。

○井浦生涯学習課長

成人式について補足説明をさせていただきます。3月19日の日曜日、時間は未定となっております。コロナ禍では午前・午後や土日等、2回に分けて開催してまいりましたが、今回は1回開催の予定で準備を進めております。感染状況によっては変更になる可能性があります。今回は1回開催の予定で実行委員会に諮りたいと考えております。

○工藤教育長

この件について、御質問等がございましたらお願いいたします。

○工藤教育長

今ほど成人式の話もありましたが、小・中学校の卒業式についても、開催の有無も含めてこれから検討し、後日お知らせすることになるかと思っております。ここ数年は開催しておりませんので、大変申し訳ありませんが、新型コロナウイルスの感染状況を見ながら判断することになるかと思っております。日程の調整をお願いいたします。

御質問等はないようですので、他に事務局の方から報告がございますでしょうか。

○橋本教育総務課長

本日配布させていただきました、左上に「報道資料」とある資料を御覧ください。一般の記者会見でマスコミに提供した情報であります。

内容といたしましては、地元中学校出身の個人の方からいただいた御寄附を財源に、同校のコンピューター室をICTルームに全面リニューアルしたというものであります。11月30日に寄附の目録を市長にお渡しいただいた後、七葉中学校に移動していただき、完成したICTルームで3年生の数学の授業を参観していただきました。寄附総額は1,320万円ということで、大変ありがたい御寄附をいただいたということであります。資料の2枚目に授業の様子の写真があります。スクリーンといいますか電子黒板を、ICTルームの前後両面に設置し、床は全部張り替え、椅子やテーブル、音響設備も全て入替えました。制御するコンピュータ等も含め、総額1,320万円ということであります。当日は数学の授業であり、既に1人1台タブレット端末が配備されておりましたが、通常は普通教室で行っている授業をICTルームで行うことで、更に授

業効果を高めることができたということでした。今後は社会科等、他の科目でも普通教室ではなくICTルームを使用していきたいというようなお話がありました。なお、この取組はあくまでも七葉中学校に御寄附をいただいたことで実現したものですので、今後、ほかの学校でも広めていくという状況にはまだございませんが、いつかこのようになれば理想的であると考えております。説明は以上です。

○工藤教育長

この件について、御質問等がございましたらお願いいたします。

寄附者は菅谷出身の方でいらっしゃいます。この方は当市に大変思い入れをお持ちで、3,000万円程の救急車も御寄附いただいておりますが、今回は学校に御寄附いただきました。私も当日参観させていただきましたが、大変素晴らしい機材で、子ども達が実際に大きなスクリーンで見ることができるのですが、画面に近づくと、通常の投影機だと自分の姿が映り込んで影になりますが、この機材はそういったことが一切起こりません。私が最も驚いたのは机と椅子です。ガタガタせず、動かすと音もなく動いてピタッと止まる、非常に良い製品で、この机と椅子だけで300万円近いのではないかと思います。素晴らしい設備なので、子ども達も集中して勉強しておりましたし、大変喜んでコンピュータを駆使した授業を受けておりました。

他に事務局からありましたらお願いいたします。

○古田青少年健全育成センター所長

お手元にお配りさせていただいております「令和4年度青少年健全育成講演会・賀詞交歓会実施要項」について御案内させていただきます。青少年の健全育成を図るため、講演会を毎年開催しておりますが、ここ数年は感染症の関係で開催しておりませんでした。今年度は久々に開催を予定しております。

来年1月14日の土曜日、午後2時から生涯学習センター講堂を会場に開催する予定です。内容といたしましては、東京2020パラリンピック開会式で国歌独唱をなさった方で、新潟県三条市出身の現役の音大生シンガーソングライターである佐藤ひらりさんをお願いいたしまして、「チャレンジするこころの源～わたしと音楽～」と題して御講演いただくこととしております。教育委員の皆様も御都合が合うようであれば御出席をいただきたいと思っております。後日、担当職員から出欠について伺わせていただきたいと思いますと考えておりますので、よろしくお願いいたします。説明は以上です。

○工藤教育長

教育委員の皆様、御都合がございましたら、ぜひ講演会の方に御参加いただきたいという御案内でした。よろしくお願いいたします。

それでは他にございましたらお願いいたします。

○小野沢学校教育課長

私の方から2点御報告させていただきます。

1点目は、中学生自死に関わる第1回控訴審についてです。去る11月28日の月曜日、午後2時から、東京高等裁判所にて第1回控訴審が行われました。控訴審では判決に至らず、第2回控訴審が令和5年2月6日の月曜日、午後3時30分より行われることとなりました。この第2回で終結の見込みとなっております。

2点目は、当市の小・中学校における新型コロナウイルス感染拡大についてです。市教育委員会は毎日各校より児童生徒、教職員の陽性者の報告を受けております。新潟県内の感染者数が増加していることは御存知のことだと思いますが、当市の小・中学校でも11月に入り感染者の報告が急増しております。月別では9月は166名、10月は220名、そして11月は650名でした。同時に11月に入ってから毎週、市内のいずれかの学校で学級閉鎖、学年閉鎖の措置が取られております。今日現在、市内小・中学校では、加治川中学校が2つのクラス、藤塚小学校が2つの学年、東小学校が1つの学年と1つのクラスが閉鎖の措置を取っております。12月は昨日までに157名の陽性者の報告が入っており、明らかに第8波が来ていると感じております。各校には、「学校現場は緩んでいる世の中とは違うんだ」という認識を改めて持っていただきたく、先週水曜日に行われました校長会で状況を説明し、感染拡大予防対策の徹底をお願いした次第です。報告は以上です。

○工藤教育長

2点について報告がありました。教育委員の皆様、何か御質問、御意見がございましたらお願いいたします。

○関川教育長職務代理

厳しい感染状況の一方、柏崎市の保護者が「黙食を強要しないように」という要望を柏崎市教育委員会に提出したという報道をテレビで見ました。恐らく市教育委員会事務局の皆様も学校現場も困惑を隠せないのではないかと感じております。当市ではそのような要望はまだ出ておりませんか。

○小野沢学校教育課長

市教育委員会にはまだそのような要望は来ておりません。先日の校長会では、文部科学省が黙食に関する事務連絡通知を発出した後でしたので、「当市はこのような感染状況なので、市から通知が出るまでは今の給食・食事の体制（黙食）は続けるように」と各校へ依頼いたしました。

○工藤教育長

ありがとうございました。それでは他に御質問、御意見がございましたらお願いいたします。

○笠原委員

小・中学校に関しては、保護者の方から「うちの子も学級閉鎖や学年閉鎖になった」というようなお話を聞いたりしておりますが、閉鎖になる目安はありますでしょうか。小学校はすぐに学級閉鎖になるように感じておりますが、中学校は10人程度休んでも学級閉鎖になっていないというようなことも聞いておりましたので、人数など、学級閉鎖になる目安があればお聞かせください。

○小野沢学校教育課長

学級閉鎖をするという基準について、明確な人数は定めておりません。感染経路を確認しまして、「感染が学級内に広がるような状況である」と学校長が判断した場合は、

学校医の指示も受けながら、市教育委員会と相談して閉鎖を決めております。特に「登校していた子が早退して翌日に陽性になったというような場合」は、各校も市教育委員会も非常に気を付けております。「家庭内感染で保護者が先に陽性になっていて、金曜日から学校に来ていないというような場合」につきましては、クラス内での感染リスクは低いと考えております。今ほど「10名」という話をお聞きして少し驚いておりますが、市教育委員会の情報収集が不足していたものと感じております。各校、特に小学校が早めに学級閉鎖の判断になるとというのは、恐らくワクチン接種の関係もあると思います。先ほど御報告した期間の前半は、陽性者はほとんど小学生でした。11月の後半に中学生が少しずつ出てきましたが、11月中頃までは陽性者はほぼ小学生で、小学生に陽性が出て濃厚接触者である兄弟の中学生は陽性にならずに5日間待機した後に登校してくるというようなパターンがいくつもありました。

○笠原委員

10名近い人数だったという話を聞きました。「早退になって帰ってくるかと思ったら、学級閉鎖にならなかったのが驚いた」という話は後で聞いたので、10名近い、8名程度の陽性者が出てたということでしたが、今お話をお聞きして、家庭内感染等、感染経路によって学校が判断されたのだと思いました。ありがとうございました。

○工藤教育長

ありがとうございました。他に御質問、御意見がございましたらお願いいたします。

○工藤教育長

それでは全体を通して事務局もそうですが、教育委員の皆様から何かありましたらお願いいたします。

○工藤教育長

ないようですので、以上をもちまして教育委員会令和4年12月定例会を閉会いたします。ありがとうございました。

午前10時05分 閉会

令和5年1月10日

新発田市教育委員会教育長

委員